
La intendenta de Roca en la Feria del Libro 

Maria Emilia Soria: “Ha sido un éxito, la juventud se hizo presente” 

Por Franco Medina 

En la noche del cuarto y último día de la Feria del Libro, la intendente de la ciudad de General 

Roca, María Emilia Soria, evaluó los resultados, ofreció una mirada sobre la política y habló de 

las expectativas por la Fiesta Nacional de la Manzana que confirmó días pasados. 

 

  Soria: “Feliz por la calidad de autores, poetas músicos que pasan por esta fiesta…” 

  

¿Qué resultados tuvo esta 4ta Feria del Libro?  

Estoy feliz por la calidad de autores, poetas, músicos que pasan por esta fiesta, contenta con la 

concurrencia, el clima. La cantidad de escritores jóvenes en esta Feria del Libro me pone muy 

contenta. Estoy muy conforme, por momentos suelo ser muy exigente y por momentos me 

hubiera gustado más procesos que no se pueden empujar por sí solos. El ver familias enteras, 

jóvenes con mucho interés en conocer autores nuevos e interiorizarse sobre el Fondo Editorial 

Municipal me hacen sentir feliz, el preguntar, consultar y buscar participar, algunos recién se 

enteraban del certamen que tenemos de 13 a 18 años para jóvenes escritores me pone muy 

contenta, comentó la intendenta muy enérgica. 

En el marco de esta convocatoria de jóvenes que la sorprende, ¿cuáles son los siguientes 

eventos culturales de la ciudad donde pueden participar? 

Roca es un polo de juventud, es innegable eso, tenemos dos universidades públicas, el IUPA y 

el Centro de formación Docente, somos un polo de jóvenes y un gran polo cultural, es obvio 

que tenemos que seguir alimentando eso. Si bien podemos tener eventos programados, lo 

cierto es que tenemos una agenda cultural permanente a través del municipio, que la 

completamos con los talleres municipales: tenemos tres orquestas juveniles (clásica, folclore, 

de Rock). Por eso ver a la juventud y a los niños, muchos de los que hoy son jóvenes que 

siguen perfeccionándose quizá en el IUPA, comenzaron por nuestra orquesta municipal, con 

un  instrumento donado por el municipio o el Ministerio de la Nación como hace poco nos 

pasó con la visita de Tristan Bauer. Seguimos con una agenda municipal presente en cada vez 

en más lugares, como por ejemplo los talleres de dibujo del “Chelo” Candia, la oportunidad 



enorme que tenemos los roquenses con personas tan ricas que suman muchísimo. Lo próximo 

para los jóvenes es la entrega de becas universitarias, en el CEMAR. Y la Fiesta Nacional de la 

Manzana que se suma a la grilla cultural roquense con la renovación de lo productivo y la 

participación de chicos con el concurso de “ideas productivas” para la juventud. 

En virtud de la realización de la Fiesta de la Manzana y la cantidad de gente que llega a la 

ciudad, ¿se espera una fiesta Nacional, Regional o más Local en la pandemia? y ¿los protocolos 

se vienen respetando y se respetarán en tal evento? 

Nosotros planificamos una fiesta más local, más pequeña, con todo el brillo y lo que significa 

en el Calendario Nacional donde está reservada esa fecha entre los intendentes e, incluso, en 

algunas provincias con las que nos ponemos de acuerdo. Invitamos al turismo que promueve 

esa “industria sin chimenea” que tenemos que acompañar porque nos hace bien. Aspiramos a 

tener artistas locales con algunas participaciones nacionales. Vimos en el Paseo Aniversario 

que tenemos artistas enormes en la ciudad y es importante que tengan su lugar y 

reconocimiento. 

¿Se hablo de posibles cambios en el predio, cuáles serían las alternativas pensadas para ese 

evento? 

Nos gustó mucho el Paseo Aniversario, y lo es, porque es importante promover nuestro 

paisaje. Los puentes y rotondas unen a la ciudad y el Paseo Aniversario fue el broche que 

necesitaba la ciudad para acercar a todos los barrios que lo rodean. Por otro lado, nos gustó el 

escenario de la Fiesta de la Sidra donde gente que no conocía el piletón y el balneario 

municipal Apycar, del que tenían una pésima idea, lo pudieron conocer. Pero para la Fiesta 

Nacional de la Manzana entendemos que no es un espacio de fácil acceso. Podemos tratar de 

hacer algo más chico, achicar grilla, carros gastronómicos o muchos otros aspectos, pero no 

podemos achicar la cantidad de concurrencia que vamos a tener. Ese predio con casi 20.000 

personas ya estaba repleto, no vamos a arriesgarnos a más (50.000 tiene promedio la FNM) en 

el mismo predio. Le complicaría la vida a muchas personas, como mayores que no podrían 

llegar caminando, entonces tenemos que pensar todo esto, estamos evaluando. 

En el día de la lealtad ¿qué significa ser peronista?  

Ser peronista es hoy, 17 de octubre, ver esta plaza llena de gente, todos disfrutando de la 

música de Pedro Aznar, gratis para vecinas y vecinos, creo que es el mejor ejemplo de 

Peronismo, un espectáculo de cultura que nos iguala, que nos nutre, que nos alimenta y que 

nos permiten deleitarnos, reunirnos y celebrar de otra manera. Eso es para mí el Peronismo, es 

justicia social, es independencia económica, un broche de oro y regalo para las madres y 

familias roquenses. 

¿Con respecto a su carrera política, tiene pensado que hacer a partir del 2023? 

No puedo hablar de un futuro, tengo que vivir este presente que me torna completamente 

responsable de cada uno de mis actos. Pensaba, mientras la gente alentaba a Pedro Aznar en 

el comienzo del show, que estoy tremendamente orgullosa y feliz de ser intendenta, lo vivo 

con motivación, con muchas ganas y la verdad que no me imagino en este momento en otro 

lugar que no sea en Roca. 


